

A Frévent (62), Andès inaugure sa 6^{ème} plateforme logistique dédiée aux structures d'aide alimentaire

Le 8 avril 2025, Andès, acteur majeur de l'aide alimentaire, inaugure son 6^{ème} chantier d'insertion à Frévent dans le Pas-de-Calais, pour répondre aux besoins croissants de l'aide alimentaire du département, tout en favorisant le retour à l'emploi et en luttant contre le gaspillage alimentaire. Une ouverture qui s'inscrit dans le cadre du Contrat à impact « Economie circulaire » porté par l'ADEME.

Opérationnelle depuis décembre 2024, la nouvelle plateforme de Frévent vient renforcer celle de Lille, active depuis 2011, pour répondre à la croissance du réseau Andès (près de 160 épiceries solidaires dans les Hauts-de-France) et aux besoins accrus en approvisionnement.



En quatre mois, l'équipe de Frévent a déjà distribué plus de **50 tonnes de denrées** à près de 25 épiceries solidaires dans le Pas-de-Calais et la Somme. À terme, elle ambitionne **d'approvisionner 70 structures d'aide alimentaire**, atteignant jusqu'à **200 tonnes de fruits et légumes** redistribués chaque année.

Le chantier d'insertion de Frévent va **collecter les invendus** des grossistes et des producteurs, les trier et **les redistribuer aux associations d'aide alimentaire**, dont les épiceries solidaires du territoire. Ces activités sont réalisées par **des salariés en insertion**, qui bénéficient d'un accompagnement en vue d'un retour à l'emploi durable. En plus de **limiter le gaspillage alimentaire**, les chantiers d'insertion permettent de **diversifier l'alimentation des populations fragilisées**, en rendant les fruits et légumes frais accessibles au plus grand nombre.

Le contrat à impact « Economie circulaire », une forme inédite de financement public-privé au service des causes sociales et environnementales

En 2022, **Andès a été élu lauréat du premier Contrat à impact « Economie circulaire » porté par l'ADEME**. Ce contrat avait pour objectif la création de 2 nouveaux chantiers d'insertion, le premier ayant ouvert à Rouen début 2023.

Le contrat à impact est un partenariat entre le public et le privé pour favoriser l'émergence de projets sociaux et environnementaux innovants et **faire changer d'échelle des solutions efficaces aux problèmes identifiés sur le terrain**. Dans ce cadre, des investisseurs préfinancent le projet et prennent le risque de l'échec en échange d'une rémunération prévue d'avance en cas de succès. L'ADEME ne les rembourse qu'en fonction des résultats effectivement obtenus par le projet et constatés objectivement par un évaluateur indépendant. La BNP Paribas accompagne Andès dans la **structuration et le suivi de ce contrat à impact**.



Les chantiers d'insertion d'Andès en quelques chiffres clés :

- **6** chantiers d'insertion situés à Rungis, Lille, Perpignan, Marseille, Rouen et Frévent
- **Plus de 5 500** tonnes de denrées distribuées en 2024, soit l'équivalent de 11 millions de repas
- Près de **250** salariés en insertion accompagnés en 2024
- **68%** des salariés accompagnés ont retrouvé un emploi ou une formation suite à leur accompagnement

**Avec le soutien de ses partenaires publics et privés,
Andès a longuement travaillé sur ce projet et vous convie à participer
au lancement officiel de ce nouveau chantier d'insertion.**

Programme du mardi 8 avril 2025

Lieu jusqu'à 11h : ACI Andès - 32 rue Georges Clémenceau - 62270 Frévent

Lieu à partir de 11h15 : Salle des Cours Professionnels - 20 rue Houbart - 62270 Frévent

- **10h :** Accueil
 - **10h15 :** Visite guidée du chantier d'insertion par les équipes Andès
 - **10h45 :** Coupé du ruban
 - **11h15 :** Discours d'Andès et de ses partenaires
-
- **Yann AUGER**, directeur général d'Andès
 - **Pierre PAGEOT**, directeur général du Groupe SOS – Secteur Transition Ecologique
 - **Johann DELARCHE**, maire de Frévent
 - **Emmanuelle CARDOT**, responsable du service IAE à la Direction départementale de l'emploi, du travail et des solidarités (DDETS) du Pas-de-Calais
 - **Maha KERAMANE**, responsable de l'Accélérateur d'Entreprises à Impact Positif de la BNP Paribas
 - **Akouavi MATTECAT**, responsable de projets et partenariats à la Fondation Suez
 - **Sylvie MERESSE**, directrice de l'épicerie « Epices-Riz Solidaire Scarpe Sensée » à Vitry-en-Artois (62)
-
- **12h :** Cocktail



Contact Andès sur place

Ngada MONFORT TOUGOUYO – Coordinateur de l’ACI de Frévent

ngada.monfort-tougouyo@andes-france.com

07 89 03 54 02



Contact presse

Heidi MILLER – Directrice communication & partenariats

heidi.miller@andes-france.com

06 48 36 02 28

À propos d’Andès

Andès est le réseau national des épiceries solidaires, en France hexagonale et en Outre-mer, qui accompagnent chaque année plus de 260 000 personnes en situation de précarité au travers de plus de 630 épiceries.

Le réseau Andès se fonde sur une communauté de valeurs et d’acteurs engagés pour rendre accessible à tous une alimentation de qualité tout en préservant la dignité et en favorisant l’autonomie. Andès développe et renforce un réseau où la solidarité et la convivialité permettent d’accompagner celles et ceux qui en ont besoin pour reprendre la main sur leur alimentation et leur avenir.

<https://andes-france.com/>